

ABSTRAK

NISA ULMATIN MODERASI BERAGAMA DI KALANGAN ASN
1191020058 (Studi pada ASN Kantor Wilayah Kementerian
Agama Provinsi Jawa Barat)

Indonesia dengan keanekaragaman di dalamnya seperti agama, budaya, suku, bahasa dan lain-lain menjadikan hal tersebut sebagai daya tarik dan juga identitas tersendiri. Multikultural dan juga multireligius merupakan bagian keanekaragaman di Indonesia yang dapat menjadi faktor penguat ikatan dalam suatu bangsa dan dapat pula menjadi sebagai faktor yang bahkan dapat merusak ikatan yang sudah kuat dengan adanya tindakan intoleransi seperti radikalisme dan terorisme. Guna mengatasi dan menata kerukunan dalam kehidupan berdampingan di Indonesia, tercetus suatu gagasan bernama moderasi beragama yang merupakan suatu cara beragama yang menitik beratkan keseimbangan dengan toleransi dan keadilan di dalamnya. Kementerian agama sebagai *leading sector* yang menangani program ini berkewajiban guna mensosialisasikan kepada masyarakat luas. Oleh karena itu sebagai pelopor para ASN terkhusus ASN Kantor Wilayah Kementerian Agama Provinsi Jawa Barat harus memahami terkait moderasi beragama dan juga dapat mengimplemntasikannya dalam kehidupan sehari-hari sebagai suri tauladan masyarakat luas.

Penelitian ini bertujuan guna mengetahui terkait dengan bagaimana para ASN memahami dan mengmalkan prinsip-prinsip moderasi beragama terkhusus pada ASN Kantor Wilayah Kementerian Agama Provinsi Jawa Barat. Penelitian ini menggunakan teori *Pronominal Terms* yang dikemukakan oleh Wilfred Cantwell Smith dnegan menggunakan pendekatan Ilmu Studi Agama-Agama sehingga peneliti dapat mencari tahu terkait dengan bagaimana moderasi beragama berjalan di kalangan ASN.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan teknik pengumpulan data yang diperoleh melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah sumber data primer dan juga sekunder dari hasil wawancara dengan para ASN Kantor Wilayah Kementerian Agama Provinsi Jawa Barat. Beserta sumber data lalannya yang diperoleh dari buku, jurnal, skripsi, tesis dan juga *website*.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan, bahwa moderasi beragama dijalankan dengan baik oleh para ASN Kantor Wilayah Kementerian Agama Provinsi Jawa Barat. Hal ini merupakan hasil dari program-program yang dilaksanakan oleh Kantor Wilayah Kementerian Agama Provinsi Jawa Barat untul para ASN nya guna meningkatkan kualitas pemahaman dari para ASN terkait dengan moderasi beragama sehingga para ASN dapat memahami dan mengimplentasikan moderasi beragama pada kehidupan sehari-hari.

Kata Kunci: *ASN, Moderasi Beragama, Umat Beraga*